

DIARIO DE BADAJOZ

DEL MIERCOLES 24 DE MAYO DE 1809.

San Robustiano Mr.

Valencia 5 de Mayo.

Fracmento de un escrito dirigido por uno de los Ministros de Bonaparte desde Madrid à Mr. Andreosi, Embaxador en Viena, interceptado, y publicado en uno de los periódicos de Londres.

En el siguiente plan hay toda la perfidia necesaria para acreditar al autor. Solo Bonaparte podria concebir el trastorno sucesivo de los Estados de Europa, sirviéndose de unos para esclavizar à otros; pero este plan se quedará en su cabeza: las Naciones despiertan, y el soñador de Imperios hará demastado en conservar el que tan injustamente ha adquirido.

... Es regular que el Emperador de Austria sea relegado à la Hungría, y entonces se levantará entre él y los Estados occidentales de Alemania un Reyno de Polonia, que se extenderá desde el Báltico al Danubio, y que con el tiempo amenazará la Rusia. . . . S. M. I. quisiera que el Cuerpo Germánico se hallase sin punto de reunion.

Se atacará al Austria del modo siguiente. El ejército de Saxonia penetrará por la Bohemia, el del Rey de Baviera y de la Confederacion desfilará à le largo del Danubio, entre tanto que el ejército de Italia marchará sobre Viena por Graetz, y que los Rusos en Moldavia ame-

nazarán la retaguardia de los exércitos austriacos. Esta conquista será tan rápida, que el Emperador Francisco firmará un tratado en Buda renunciando á sus Estados austriacos, y á su título de Emperador, para no tener en lo sucesivo mas que el de Rey de Hungría.

Entonces es quando empezarán las operaciones contra la Turquía. Es de la mayor importancia, Señor Embaxador, que V. que está en el centro, donde partirán todos estos movimientos, se instruya de las órdenes que han sido dadas á los Ministros de S. M. I. en Petersburgo y en Constantinopla, y á sus Generales, que mandan en Dalmacia y en Corfu, á fin de que les pase todas las instrucciones minuciosas que puedan serles útiles.

Nuestro Ministro en Constantinopla tiene orden de mostrarse muy indiferente con respecto á las negociaciones de los Ingleses con esta Corte, entre tanto que procurará secretamente esforzar un tratado de paz entre estas dos Potencias; pues S. M. I. está íntimamente persuadido, que un tratado de paz entre estos dos Gobiernos, no servirá mas que para apresurar los sucesos de sus miras. El Emperador teme con razon, que forzados los Ingleses á continuar la guerra contra la Puerta, no llegasen al fin á abrir los ojos sobre lo absurdo de un sistema que hasta el dia no les ha ofrecido indemnizacion alguna, habiendo prodigado tantos millones, y no intentasen reparar esta falta, procurando apoderarse de Candia, de Lemnos, ó puede ser que de la Moréa, con la mira de hacer una reunion de Griegos, para impedir á la Francia el atraerse esta Nacion, que podria servir á los Ingleses con mas de 10 mil marinos. La sutileza de esse partido es tan admirable, que no podria menos de extrañarse, el que se pensará que pudiera ser suspendida esta operacion por la loca esperanza de sostener un Imperio que se desmorona por sí mismo. Nada puede ser mas agradable á S. M. I. que un tratado de paz, que quitando á los Ingleses las referidas ventajas, le dará á la Francia un justo pretexto para hacerle la guerra al Gran Señor.

Los Griegos en este caso, luego que verán los franceses en Turquía, convencidos de que no es á los Ingleses á

que ves deben su libertad, se decidirán sin duda alguna á revolucionarse en favor nuestro. Para alentarlos mas, tiene orden el General Bertier de mantener relaciones con los de la Morea, y prometerles que se apoderará del Istmo de Corinto quando será tiempo.

En la hipótesis de una paz, cuya esperanza autorizan las relaciones actuales del Gobierno ingles, será indispensable el precaverse contra sus intrigas con los Pachás de la Albania, y con los otros Gefes independientes esparcidos en la Romelia. Así que S. M. I., que todo lo prevee, ha encargado á los Generales Marmont y Bertier el que aseguren á estos Gefes de su proteccion, el que les manifiesten la peligrosa posicion de la Puerta, y que los determinen á la neutralidad por promesas ligeras de una independencia, que cesará desde el momento en que se habrá sometido el resto de la Turquía. Entre tanto el cuerpo de reserva, que permanecerá en las bocas del Càtaro, y la guarnicion de Corfu, servirán para explorar sus movimientos.

Estos Generales tienen orden de usar de la mayor severidad ácia todo emisario ingles, que se hallará excitando los pueblos á defenderse.

Se fixa el principio de las operaciones contra la Turquía en la primavera de 1810. El ejército de Dalmacia, reforzado por un cuerpo considerable del ejército de Italia, avanzará por la Bosnia, el centro, compuesto de Austriacos y Franceses, pasará el Danubio en Belgrado, y los Rusos por la izquierda marcharán sobre Andrinópolis, donde se verificará la reunion general del ejército combinado, dirigiéndose inmediatamente sobre la Capital. Los cuerpos de observacion que habrá en Sofia, en Andrinópolis y Salónica, asegurarán al grueso del ejército los viveres, y una comunicacion con el Danubio.

Arrojados los Turcos de la Europa se refugiarán en Asia, donde podrá ser que se encienda el furor musulman, para dar un momento de esplendor al trono de los Sultanes, al rededor del qual veriamos reunirse los ingleses, que procurarian darle la consistencia necesaria para oponerse á las miras del Emperador sobre la India. Pero se puede

creer que antes de esta época se habrán organizado los medios de la Persia por nuestro Embaxador el General Gardanne: medios que seguramente bastarán para tener en suspension á los Turcos; pero que llegarían á frustrarse, si los Ingleses pudiesen excitar contra la Persia el poder de los Afgans.

Desde el momento en que aparezca asegurada la empresa contra los Turcos, S. M. garantizará al Rey de Hungría las Provincias de la Moldavia y de la Valaquia. Estas transacciones serán seguidas de movimientos militares contra la Rusia, y tendrán por objeto el establecimiento de un Reyno en Polonia, y la separacion de los Rusos y de la Turquía. Los Prusianos y el Rey de Saxonia formarán la ala izquierda. Tres columnas, compuestas cada una de 50 mil hombres atacarán la Polonia Rusa por el centro, de modo que la que estará á la derecha pueda combinar sus movimientos con los de la Turquía para envolver á los Rusos. S. M. I. espera que con estas maniobras se conseguirá el suceso mas decisivo contra la Rusia, que no dudando ya entónces del golpe que se le prepara, y queriendo socorrer su Capital, oponiéndose al grueso del ejército frances, abandonará precipitadamente la Turquía, y nos dexará el fruto de sus anteriores victorias. (*Hasta aquí; falta lo demas.*)

NOTA.

Solo le faltaba añadir el plan de conquista del Mogol, de la China, de Japon, y luego el de una República en la Luna, el de un imperio en los planetas, y unos quantos ducados en Aries, en Piscis, en Tauro, ó en Capricornio. Al leer esto se le figura á uno que va por los campos de Montiel detrás de Rocinante, oyendo al mas esforzado Hidalgo formar su plan sobre el Imperio de Micomicón, ú otras extravagancias de este talante. ¿Pues qué, este buen Señor ignora que cada uno tiene su alma en sus carnes, cinco dedos en cada mano, y su poco ó mucho de negra honrilla?

CON SUPERIOR PERMISO.

Ayuntamiento de Madrid